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Beirat für Migration und Integration  
des Rhein-Lahn-Kreises 

    

 

 
 
 

NIEDERSCHRIFT 

ÜBER DIE 4. SITZUNG DES BEIRATS FÜR MIGRATION UND INTEGRATION 

IN DER VI. WAHLPERIODE (2019 BIS 2024) 
 
 

Datum und Ort: 08. Oktober 2020 Kreisverwaltung, 56130 Bad Ems 

Dauer von - bis: 18:00 Uhr 20:00 Uhr 

 

Teilnehmer/innen: (A) Mitglieder des Beirats für Migration und Integration: 

 

Frau Ulrike Weiwad-Klenk, Nassau 

Herr Jeorijos Beyer, Diez 

Herr Ruslan Aloyan, Nassau 

Herr Matthias Boller, Lahnstein 

Herr Günter Groß, Lahnstein 

Frau Martina Kissel-Staude, Nassau 

Frau Silke Löhr, Hahnstätten 

Frau Pauline Sauerwein, Bad Ems 

Frau Irmtraud Wahlers, Fachbach 

Es fehlten: 

Frau Vorsitzende Alia Saleh-Schäfer, Bad Ems   

(B) Kreisverwaltung: 

Frau Krtsch-Held, Migration und Integration 

Frau Waldorf, Migration und Integration 

Frau Milles-Ostermann, Gleichstellung 
 

 

Die erste stellvertretende Vorsitzende, Frau Weiwad-Klenk, eröffnet um 18:00 Uhr die 

Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie entschuldigt Frau Vorsitzende Saleh-Schäfer 

und erklärt, dass sie heute den Vorsitz führt. Aufgrund der Geburt des Kindes von Frau 

Saleh-Schäfer hat diese sie um die Vertretung heute und in den nächsten Monaten gebe-

ten.  

 

Die erste stellvertretende Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einladung fest und 

teilt mit, dass der Beirat beschlussfähig ist.  
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Hinsichtlich der mit Schreiben vom 01.10.2020 vorgelegten Tagesordnung werden keine 

Einwendungen erhoben, aber ein neuer Tagungsordnungspunkt hinzugefügt. Ansonsten 

werden keine Ergänzungen vorgetragen, so dass die Tagesordnung der öffentlichen Sit-

zung wie folgt genehmigt wird: 
 

 

Tagesordnung 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Vorstellung der neuen BMI Geschäftsstelle 

3. Friedensmarsch 

4. Organisatorisches   

5.  Finanzangelegenheiten 

6.  Mitteilungen, Verschiedenes 

 

 

Punkt 1: 

Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 

 
 

Punkt 2: 

Vorstellung der neuen BMI Geschäftsstelle 

 

Frau Waldorf berichtet, dass zum 01. Oktober 2020 in der Geschäftsführung des Beirats 

für Migration und Integration (BMI) des Rhein-Lahn-Kreises ein Wechsel erfolgte. An-

sprechpartnerinnen der Verwaltung sind seit dem Frau Waldorf und Frau Krtsch-Held.  

Herr Jörnhs hat die Geschäftsstelle abgegeben und kann heute leider nicht anwesend 

sein. Er wird sich aber in der nächstmöglichen Sitzung noch persönlich verabschieden.  

Frau Waldorf und Frau Krtsch-Held waren bisher beratend für den BMI tätig und freuen 

sich in ihrer neuen Funktion als geschäftsführende Stelle auf eine weiterhin gute Zusam-

menarbeit.  

 

Punkt 3: 

Friedensmarsch/Friedensfest 

 

Zur traditionellen Beteiligung am Friedensmarsch führt die erste stellvertretende Vorsit-

zende aus, dass am 24. September 2020 das letzte Treffen mit den verschiedenen Glau-

bensgemeinschaften stattgefunden hat. Aufgrund der Corona-Pandemie wird der Frie-

densmarsch zu einem Friedensfest umgestaltet. Die Veranstaltung soll in folgender Form 

durchgeführt werden: 
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 Das Friedensfest wird direkt neben der kath. Kirche St. Martin in Nassau statt-

finden. 

 Beginn ist 19:00 Uhr – Ende ca. 20:00 Uhr 

 Es ist Platz für 150 Personen. 

 Das Portal der Kirche wird die Bühne für Vorträge sein. 

 Ein Hygiene-Konzept ist vorhanden und die Abstandsregeln können eingehalten 

werden. 

 Es wird keine Verköstigung geben. 

 Während der Veranstaltung ist allgemeine Maskenpflicht! 

 

Es wird diskutiert, in welcher Form die Teilnehmer*innen registriert und begrenzt werden 

können. Es wird vorgeschlagen, dass sich die Teilnehmer*innen vorher in Form einer Na-

mensliste anmelden. Dies soll beim nächsten Treffen der Organisator*innen besprochen 

werden.  

Die Organisator*innen der Veranstaltung werden die Plakate regional verteilen. Die Kosten 

für die Plakate belaufen sich auf 150,00-200,00 Euro und sollen vom BMI übernommen 

werden. Da der BMI in diesem Jahr Corona bedingt kaum Ausgaben hatte, wird vorge-

schlagen, dass auch andere Kosten, wie die Lautsprecheranlage, vom BMI übernommen 

werden können. 

 

Die Mitglieder des Beirats beschließen einstimmig, das Friedensfest mit einem Kostenbei-

trag von 800,00 Euro zu unterstützen und die Kosten für die Plakate zu übernehmen. 

 

Das nächste Treffen der Organisator*innen findet am 15. Oktober 2020 um 19:00 Uhr 

statt. 

 
 

Punkt 4: 

Organisatorisches 

 

Flyer 

Die erste stellvertretende Vorsitzende stellt den überarbeiteten Flyer vor.  

Die Mitglieder des Beirats beschließen einstimmig, dass sich alle Mitglieder mit einem 

Passfoto auf dem Flyer vorstellen. Die Fotos sollen bis zum 24.10.2020 digital an die erste 

stellvertretende Vorsitzende geschickt werden. 

 

Nach Veränderungen an der Ausgestaltung des Textes, wurde dieser von den Mitgliedern 

des Beirats einstimmig beschlossen.   

 

Tätigkeitsbericht 

Ein Tätigkeitsbericht ist jeweils zur Hälfte und am Ende einer Legislaturperiode im Kreistag 

mündlich vorzutragen. Dies wird in der Regel von der Vorsitzenden oder deren Stellvertre-

ter*innen übernommen.  
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Aufgabenschwerpunkte der einzelnen Mitglieder 

Die Mitglieder des BMI haben ihre Arbeit in Aufgabenschwerpunkte eingeteilt. Bei zwei 

Mitgliedern steht die Entscheidung noch aus. Sie überlegen noch und werden in der 

nächsten Sitzung über ihre Ideen/Vorschläge berichten.  

 

Vorstellung des BMI in der regionalen Presse und auf Facebook 

Die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit des BMI wird über die Pressestelle der Kreisverwal-

tung des Rhein-Lahn-Kreises ausgeführt. 

 
 

Punkt 5: 

Finanzangelegenheiten 

 

Herr Groß und Herr Boller stellen fest, dass für das Jahr 2020 bisher folgende Ausgaben 

getätigt wurden: 

1.   30,00 Euro – Mitgliedsbeitrag für die AGARP 

Voraussichtliche Ausgaben:  

2. 200,00 Euro – Flyer-Druck 

3. 800,00 Euro – Förderung des Friedensmarsches 

 

Damit verbleibt für das Jahr 2020 noch eine Summe von 1.220,00 Euro.  

 

Punkt 6: 

Verschiedenes/Mitteilungen 

 

Frau Milles-Ostermann bringt die Idee ein, im nächsten Jahr einen moderierten „Work-

shop“ anzubieten. Themen könnten sein: 

 Gemeinsam gegen Rassismus 

 Interkulturelle Kompetenzen 

 Frauen im interkulturellen Kontext 

Die erste stellvertretende Vorsitzende Frau Weiwad-Klenk erinnert daran, dass die 

neuen Termine für das Jahr 2021 bis Ende 2020 festgelegt werden müssen. Die Mitglieder 

vereinbaren, dass für das nächste Jahr vier Termine angesetzt werden, die wie die Jahre 

zuvor, von der Verwaltung (Frau Waldorf und Frau Krtsch-Held) bestimmt werden, da 

hierzu verwaltungsinterne Abstimmungsprozesse erfolgen müssen. 

Frau Wahlers ist der Ansicht, dass der BMI auf der Homepage der Kreisverwaltung 

schlecht zu finden ist und fragt nach, ob der digitale Weg dorthin erleichtert werden kann. 

Außerdem seien die aktuellen Niederschriften auf der Homepage noch nicht eingestellt. 

Frau Waldorf und Frau Krtsch-Held werden dies in Erfahrung bringen und ggf., wenn 

möglich,  Veränderungen veranlassen. 

Es wurde zur Diskussion gestellt, wie der BMI in Zukunft mit Reaktionen auf seine Leser-

briefe umgeht. Diese Diskussion wurde aus Zeitgründen vertagt. 
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Nachdem sich kein weiterer Beratungsbedarf ergibt, bedankt sich die erste stellvertre-

tende Vorsitzende bei den Mitgliedern des Beirats für die Teilnahme und die Zusammen-

arbeit und schließt die 4. Sitzung des Beirats für Migration und Integration in der VI. Wahl-

periode um 20:00 Uhr. 

 

 
 

 
gez. 

 

  
gez. 

Unterschrift stellv.Vorsitzende 
(Ulrike Weiwad-Klenk) 

 Unterschrift Protokollführerin 
(Nicole Krtsch-Held) 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

  

 


